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DAI SINDACI DEL TERRITORIO 

Incontro con il Ministro Delrio presso il MIT sede di 
Roma 

 
Si è tenuto oggi a Roma, presso la sede del M.I.T., l’incontro tra i rappresentanti degli Enti 
Locali piemontesi e il Ministro delle Infrastrutture e dei Trasporti On. Graziano Delrio. Alla 
riunione erano presenti l’Assessore regionale Francesco Balocco, il Presidente della 
Provincia di Alessandria Rita Rossa, il Prefetto di Alessandria Romilda Tafuri, l’AD di RFI 
Maurizio Gentile ed i vertici di C.O.C.I.V. 
 
Gli Enti locali hanno denunciato tutte le problematiche emerse sul territorio relativamente 
alla grande opera infrastrutturale in un documento molto articolato che è stato illustrato al 
Ministro in apertura di seduta. 
 
Innanzitutto il Ministro ha fornito ampie rassicurazioni sulla strategicità dell’opera e 
sull’apertura ad ulteriori finanziamenti europei grazie alla centralità del Corridoio Reno-Alpi 
di cui il terzo valico è parte integrante. 
 
Il Ministro, dimostrando particolare attenzione nei confronti delle istanze del territorio, ha 
assunto il preciso impegno di nominare, al più presto, il Commissario straordinario di 
Governo che sarà affiancato dal Tavolo Istituzionale operativo costituito presso la 
Prefettura di Alessandria cui sarà demandato il compito di tenere i rapporti con il territorio. 
 
A fronte di questo impegno gli EE.LL. auspicano che la nomina del Commissario avvenga 
entro il mese di luglio. 
 
Gli EE.LL. hanno anche incassato la disponibilità del Ministro ad affrontare il tema spinoso 
ed ancora aperto delle opere di accompagnamento territoriale in sede di Conferenza di 
Servizi. 
 
L’A.D. di R.F.I., Ing. Maurizio Gentile, ha poi assicurato che a settembre sarà convocata la 
C.d.S. che sancirà, contestualmente, l’eliminazione dello shunt di Novi Ligure ed a tutti i 
temi ad esso correlati (interramento linea storica Novi – Tortona in corrispondenza 
dell’abitato di Pozzolo F.ro), il trasporto combinato ferro-gomma dello smarino e la 
definizione delle opere di accompagnamento territoriale. 
 
Il Ministro ha poi richiamato R.F.I. ad un più stretto rapporto con gli EE.LL. con particolare 
attenzione al piano della comunicazione 
 
I Sindaci hanno sottolineato il clima estremamente costruttivo e il taglio operativo che il 
Ministro ha voluto dare alla riunione riconoscendo ruolo e dignità di interlocutori 
privilegiati agli Enti Locali coinvolti nell’opera. 

 
Sul tema della logistica i Sindaci e il Presidente della Provincia hanno ribadito la vocazione 
del basso alessandrino ed hanno chiesto al Ministro la garanzia dell’inserimento dell’area 
all’interno del Piano della Portualità e della Logistica auspicando che lo Studio sulle 
potenzialità della logistica dell’Alessandrino, promosso da R.F.I., sia coerente con le scelte 
del Master plan regionale. 
 
Inoltre, sul fronte delle ricadute occupazionali dell’opera ampiamente ribadito dagli EE.LL., 
il Ministro ha sottolineato la necessità di coinvolgere, nei limiti consentiti dalla Legge, gli 
operatori economici de territorio. 
 
 



Infine i Sindaci hanno evidenziato le gravi criticità del trasporto ferroviario dei pendolari 
sulle linee storiche richiedendo particolare attenzione sul tema. 
 
A questo punto c’è grande attesa per gli sviluppi che deriveranno dagli impegni assunti dal 
Ministro e per la prima verifica che avverrà entro la fine di luglio. 
 
Roma, 9 luglio 2015 
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